
部長会議要録 

確定版  

日時・場所 令和５年２月１３日（月）９時 00分～ 庁議室 

出 席 者 

栢木市長、佐野副市長、西村教育長、遠藤議会事務局長、赤坂政策調整部長、 

川端総務部長、長尾市民部長、吉田健康福祉部長、武内健康福祉部次長、 

布施健康福祉部政策監、武内病院事務部長、三上都市建設部長、吉川環境経済部長、

馬野教育部長、事務局 

 

１．開会 

【市長挨拶】 

〇県の（仮称）滋賀県道路整備アクションプログラム 2023 において、今後の道路ネットワーク整

備に向けた検討対象路線として、野洲中主線の国道８号交差点から竜王ＩＣを結ぶ（仮称）野洲

竜王線を掲載していただけることになった。本件はこれまでから県に要望しており、今回の検討

対象路線への掲載は大きな一歩だと思う。 

 

 

２．議題 

【報告事項】 

①委任専決処分の報告について 

 令和５年２月 10日に行った委任専決処分の概要について報告する。 

 

②令和５年４月１日付 人事異動方針について 

 持続可能な行財政運営や定年延長制度導入による職員構成の変化を見据えた上で、組織運営の安

定化を重視しながら、野洲市職員能力向上のための基本方針で目指す「職員自らが成長（自己実

現）していく」という高い意欲を持つ人材の積極的登用を基本理念として、優先度の高い分野に

重点的に人員を配置するとともに、組織・機構の改編を行う。 

→「文化施設再編推進室」の必要性は。担当業務のレベルではないのか。 

 →市民の関心が高く、ハードルの高い事業であり、政策的な判断も必要であることから政策調整 

部企画調整課内に当該室を設置することとした。 

→文化施設の再編にスポットを当てて検討するのではなく、企画調整課でまちづくり全体の議論を

進めた方が良いのではないか。 

→新たに設置される４室（文化施設再編推進室・市民協働室・河川防災ステーション推進室・企業

連携戦略室）を含め、組織として「室」が多いのではないか。室を設置すればその分、室長等管

理職も必要になる。どの課も人手不足であり、人員の配置も心配である。 

 →人員については、全体の業務量に応じ極力適正な配置をする。 

→基本方針と重点事項の内容が一致していないように感じる。 

→文化施設の再編については、方向性が定まっておらず、文化振興を推進する担当部局ではなく、

政策調整部で取組んでいただきたい。今回、他の新設した室も含めて、敢えて「室」にしたのは、

来年度、市として、当該案件を具体的に進めていくという考えを明確にして進めていきたいとい

う意思を示すためである。人員配置については十分配慮する。また、「室」の在り方、設置基準に

ついては、令和６年度の組織の抜本的な見直しを進める際に整理していきたい。（副市長） 

→文化施設の再編については、市民の関心が高い。どう集約、再編していくのかということについ

ては、政策調整部内に特化した室を設けて整理し進めていった方が良いと判断した。（市長） 



③心身障害者児自動車燃料費及び福祉タクシー運賃助成事業における助成券利用方法の変更について 

 心身障がい者（児）に対し、自動車燃料費及び福祉タクシーの利用料金の一部を助成することに

より、生活行動範囲の拡大と社会参加の促進を図るという事業の趣旨に鑑み、令和６年度から、

年間で設けていた交付枚数の上限を、月単位で上限を設ける方法に変更する。なお、助成額、交

付枚数に変更はない。 

→生活行動範囲の拡大と社会参加の促進を図るという事業の趣旨だが、通院にも使用できるのか。 

 →用途は制限していないので、通院にも使用できる。 

→利用者への周知は資料に記載されているが、事業者への周知についてはどうされるのか。 

 →事業者へは別途周知していく。 

 

④保育園（所）・幼稚園 令和４年度卒園式・令和５年度入園式日程について 

 保育園（所）・幼稚園・こども園 ・小規模保育園における、令和４年度卒園式及び令和５年度入

園式の日程を報告する。 

 

⑤令和５年度保育園・こども園・幼稚園・こどもの家 入所・入園申込状況について 

 令和５年度の保育園・こども園・幼稚園・こどもの家の入所・入園申込状況を報告する。 

→定員 1,167 人に対し、希望者が 1,158 人、入園が 1,071 人となっている。待機となっている 87

人の理由は。 

 →保護者の希望する園に全員が入っていただくのは難しく、現時点で決定しているのが 1,071人

ということである。今後、保護者の希望や各施設の職員体制等を調整して 87 人から減ってい

くと思われる。 

→入園希望が多い園の職員を増員したり、施設を増設するなどして受け入れ態勢を整えること等は

検討しているか。 

 →入園希望が多い園への職員配置は行っているが、各園のバランスもあるので、特定の園の受け

入れだけを強化することは難しい。 

→待機児童数について、昨年と比較して総数はほぼ同じだが、国基準の待機児童数が増加している

のはなぜか。 

 →待機されている人の中には、産休明けであったり、求職中であったりそれぞれ理由があるが、 

調整中の人数であり、現時点での増加理由の分析はしていない。 

→昨年と比較して幼稚園の入園率が下がっているが、今後の対策は。 

 →令和５年度にニーズ調査を実施し、その結果を踏まえ令和６年度に野洲市子ども・子育て支援

事業計画を策定する予定であるので、その中で園のあり方等検討していく。 

 

⑥守山野洲医師会との意見交換の結果を踏まえた今後についての考え方について 

 1 月 13 日に行われた守山野洲医師会との意見交換の結果を踏まえた今後の考え方について報告

する。 

→意見交換会の要録は公開するのか。 

 →先方に相談し、発言者名を含め公開することを了解いただいている。 

→医師会からの厳しい意見が多いが、今後、いつどのように理解いただくのか。 

 →都度、丁寧に説明し、理解を求めていく。厳しい意見も多かったが、市議会の決定というのは

尊重する、というお言葉もいただいている。 

→計画地の優位性を早期にお示しするとあるが、新しく示せる優位性があるのか。 



 →新しく示せる優位性はない。 

 

⑦市立野洲病院東館耐震診断結果及び耐震補強について 

 市立野洲病院東館の耐震診断の結果、新耐震基準を満たしていない階について、今後耐震補強を

実施する予定のため、その概要を報告する。 

→過去の評価委員会において、耐震補強はできないという結果が報告されている。また、補強工事

の金額が大きいため、再度、評価委員会で審議していただいた方が良いのではないか。 

→評価委員会委員へ情報として資料提供してはどうか。（副市長） 

 →検討する。 

 

⑧小・中学校 令和４年度卒業式・令和５年度入学式の予定について 

 小学校・中学校における、令和４年度卒業式・令和５年度入学式の日程について報告する。 

 

⑨全員協議会への提出事項について 

 令和５年２月 20日(月）開催の全員協議会に 11件、連絡事項を８件提出する。 

 

 

３．次回部長会議の予定 

  ２月 27日（月）９時 00分～ 庁議室 

 

 

 

４．閉会 


